



enel



CONECTANDO EMPRESAS CON ODS



PUESTA EN MARCHA DE LA COOPERATIVA "NUEVA GENERACIÓN TEXTIL"

- **Objetivo**
Promover el crecimiento económico sostenido, inclusivo y sostenible, el empleo pleno y productivo y el trabajo decente para todos.
- **ODS Conexos:**
ODS 10 Reducción de las Desigualdades
- **Tipo de Iniciativa**
Acción
Proyecto
Programa
- **Localización:**
 - Provincia: Buenos Aires

METAS QUE ABORDA LA INICIATIVA

En 2021 está previsto el montaje de la instalación eléctrica interna de la Cooperativa Nueva Generación Textil y vincularla a la red de Edesur como nuevo cliente tarifa T2.

Palabras Clave: *Crecimiento económica, Trabajo decente, Trabajo seguro, Empleo pleno, Producción y consumo eficientes*



RESUMEN EJECUTIVO

A través de la iniciativa se facilitará a esta cooperativa de recicladores textiles urbanos el acceso a la energía, lo que les permitirá un crecimiento económico inclusivo y sostenido, que puede impulsar su progreso, crear empleo decente y mejorar los estándares de vida de sus miembros.

En particular, se realizó la instalación eléctrica interna completa e iluminación, de un galpón que la cooperativa recibió en donación por parte del Gobierno Nacional, con su vinculación a las redes de Edesur como nuevo cliente tarifa T2. Estas acciones están a cargo de la Distribuidora como parte de su proyecto de sostenibilidad de desarrollo económico.



DESCRIPCIÓN DE LA INICIATIVA



La Cooperativa nació en el año 1997 en la localidad de Wilde (Avellaneda – Bs. As.). Tras la necesidad de empleo y la falta de alimentos en los hogares, un grupo de vecinos organizados fundaron una Asociación Civil llamada JUNTA VECINAL UNIDAD Y LUCHA. Tuvo a su cargo comedores infantiles, talleres de capacitación, talleres de autoayuda, huertas comunitarias, enseñanzas de oficios, etc. Muchos de sus asociados vivían en barrios humildes, y han encontrado en la cooperativa una fuente de trabajo que los dignifica y contiene.

En el año 2004 recibieron en donación algunas máquinas de coser, comenzando a capacitarse en la fabricación de almohadones, cortinas, etc. En el camino del aprendizaje, el Estado lanzó el Programa de Guardapolvos Sociales, que les permitió confeccionar 50 guardapolvos semanales, creciendo hasta la actualidad la fabricación a más de 1.300 por semana.

En el 2016 con la ayuda del Programa Manos a la Obra, incorporaron máquinas que llevaron a la tecnificación de las líneas de producción, ampliado la cantidad y optimizando

la calidad. A partir del año 2017 fueron convocados por el Ministerio de Desarrollo Social, como ente ejecutor del Programa Argentina Trabaja, para capacitar a personas en el rubro textiles.

En 2019 mediante la Resolución 236, la Cooperativa recibió en donación por parte de la Agencia de Administración de Bienes del Estado, un predio ubicado en el barrio de Barracas en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. A efecto de optimizar y expandir su producción, la Cooperativa adquirió una enfardadora industrial que les permitirá compactar (para luego vender), el producto excedente del corte y confección, previo a ser tratados y separados según tipo, color y contextura. El principal potencial cliente de la Cooperativa será una empresa que se encuentra radicada en España, que se dedica a la recuperación del excedente de telas y fabricación de hilos.

Esa maquinaria será instalada en el predio donado, por lo que la Cooperativa solicitó a Edesur por medio de Sostenibilidad Argentina, la ayuda correspondiente para efectuar la instalación

eléctrica interna y su conexión a la red de distribución.

EL PROGRAMA IMPULSA IMPACTOS POSITIVOS EN 3 DIMENSIONES:

- **Social:** Permitirá que las 105 familias que conforman la cooperativa

Con esta iniciativa facilitamos el acceso a la energía en condiciones de seguridad para el desarrollo de un proyecto productivo de economía circular en el cual se crea valor económico a partir de los productos o materiales después de su uso, en este caso textiles, y se canalizan para la producción de nuevas ofertas. aumenten sus ingresos.
- **Ambiental:** Se podrá reciclar los rezagos de telas producto de la confección de prendas.
- **Económico:** Edesur incorporará un nuevo cliente tarifa T2 incrementando su facturación.

Barreras encontradas para el desarrollo de las acciones

OTRAS

Las dificultades enfrentadas fueron más que nada administrativas y de gestión, en la medida que se tuvo que sortear las distintas autorizaciones y habilitaciones de los distintos estamentos intervinientes.

Contribución de la iniciativa al ODS correspondiente

USO DE INDICADORES POR GESTIÓN

Seguimiento y observación en nuestro sistema comercial, sobre el comportamiento del consumo energía, facturación y pagos.

Incremento de los ingresos de los socios cooperativos a partir de la apertura de esta nueva sede.



A través de la iniciativa se facilitará a esta cooperativa de recicladores textiles urbanos el acceso a la energía, lo que les permitirá un crecimiento económico inclusivo y sostenido,

Alianzas Estratégicas

- *Organizaciones de la sociedad civil*

Alianzas con cooperativas de recicladores urbanos

Cadena de Valor

Este proyecto se llevó a cabo mediante nuestro proveedor OMEXON que cuenta con amplia experiencia en el servicio de instalaciones eléctricas normalizadas y que es nuestro aliado en algunos de nuestros proyectos de impacto social y económico que incluyen un aporte técnico. El proyecto constituye además un claro testimonio en la contribución no solo al trabajo decente y crecimiento económico, sino al fortalecimiento de la reutilización de materiales mediante este tipo de organizaciones fomentando la economía circular y el cuidado del medioambiente.



Esta iniciativa se presentó en el marco del programa "Conectando Empresas con ODS" desarrollado por CEADS en alianza con EY Argentina.

COPYRIGHT 2021